

EDITORIAL

Cuidado y uso de Baquedano

Sin duda el Paseo Baquedano es uno de los sectores más emblemáticos de Iquique y testigo de la historia de la bonanza salitrera. Se transformó en paseo peatonal hace más de dos décadas, no obstante, en los últimos años ha presentado una serie de problemas que debieran ser abordados por las autoridades locales.

En los últimos días ha llamado la atención lo que sucede con la casa de la familia Dawson, que tiene una historia patrimonial importante y que actualmente es usada por personas en situación de calle y se ha prestado para una serie de incivildades, incluso generando la denuncia de vecinos por venta de drogas.

Si bien se trata de un caso más extremo, es importante una mayor preocupación en todo el lugar, que es el sector más visitado por turistas y que permite recorrer desde el centro de la ciudad a la playa.

Por otro lado, el paseo se

ha llenado de locales que en cierto modo permiten darle vida, pero es importante que estos también aporten a su cuidado y no al revés, por lo mismo se debe regular de mejor manera su ins-



Es importante que se logre aprovechar el potencial que tiene Baquedano y para ello se requieren inversiones y proyectos creativos”.

talación con reglas muy claras de lo que pueden o no hacer.

En este sentido, ante el riesgo de incendios es clave que se pueda abordar continuamente y fiscalizar la calidad de las instalaciones de

los establecimientos del sector.

La protección del patrimonio no se puede hacer desde una mirada prohibitiva, solo impidiendo tocarlo, sino que con reglas para que su uso no signifique un daño más allá de lo generado por el paso del tiempo.

Es importante que se logre aprovechar el potencial que tiene Baquedano y para ello se requieren inversiones y proyectos creativos que fortalezcan este espacio en materia de patrimonio, pero también en seguridad y en desarrollo turístico.

Se echa de menos en las autoridades actuales, la visión que tuvo el exalcalde Jorge Soria, con iniciativas icónicas, que si bien hasta ahora perduran, no han tenido el necesario mantenimiento y la adecuación a los tiempos actuales.

Baquedano es único a nivel nacional, pero también es claro que se puede seguir potenciando y para ello hay que trabajar no solo con medidas reactivas, sino en forma sostenida.